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ДОРОГИЕ РЕБЯТА! 
УВАЖАЕМЫЕ ВЗРОСЛЫЕ! 

Поздравляю вас с замечатель-
ным летним праздником – Меж-
дународным днём защиты детей!

Детство остаётся в памяти че-
ловека временем беззаботных и 
радостных дней. Сегодня в Тюмен-
ской области, в муниципальных 
районах создаются все условия для 
получения качественного и доступ-
ного образования, сохранения здо-
ровья и безопасности жизни детей, 
занятий спортом и творческой са-
мореализации. 

В приоритете социальной по-
литики областной Думы и Пра-
вительства Тюменской области, 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» – обеспечение 
успешности, благополучия и все-
стороннего развития ребёнка. 

Мы, взрослые, в ответе за жизнь, 
здоровье и судьбу каждого ребёнка. 
На нас лежит обязанность окру-
жать их  вниманием и заботой, фор-
мировать уважительное отношение 
к историческому прошлому, учить 
доброте и человечности.

Желаю всем мира, здоровья, до-
бра и благополучия!

 Пусть у наших детей будет ра-
достное детство, их лица озаря-
ются улыбками, а заветные мечты 
исполняются!

      Депутат Тюменской 
       областной  Думы, 
       член фракции «Единая
       Россия» В.И. Ульянов.

На 29 мая закончили посев 
яровых зерновых и бобовых 
культур ОАО «Нива», ООО 
«Пинигинское», ЗАО «Маяк», 
ООО «Петровское», ИП «Мас-
лов С.», ИП «Ахметов С.».

Администрация района по-
здравляет руководителей и тру-
довые коллективы с успешным 
проведением посевной кампа-
нии. Желаем  дальнейших успе-
хов  в сельскохозяйственном 
производстве!

Глава района Агеев А.Н.
Начальник отдела  
сельского хозяйства 
администрации района 
Бойчук В.П.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Как мы и предполагали, дан-
ные по ходу дел на посевной 
в этом номере будут ближе к 
финишной прямой. И вот уже 
шесть хозяйств, что называется, 
отсеялись.  По району план вы-
полнен на 29 мая на 82 процен-
та. А погода опять шалит. Если 
бы накануне не полила изрядно 
поля, сегодня могли быть у фи-
ниша «Сорокинские сыры», ОА 
«АТЦ», ИП «Калыков М.К». За 
один день в АО «АТЦ» засевают 
1391 га полей. Здесь сеют пше-
ницу, ячмень, горох, овёс, сою, 
рапс, лён. В остальных хозяй-

ствах преимущественно пшени-
цу и овёс.  В ООО «Петровское» 
для разнообразия засеяли 100 
га ячменём, а в ООО «Соро-
кинские сыры» 200 га – куку-
рузой. Большинство хозяйств 
сеют многокомпонентные смеси 
однолетних трав, ибо каждое, 
кроме растениеводства, зани-
мается ещё и животноводством, 
и не суть, что разведение ско-
та  – вспомогательная отрасль. 
Всё единое целое. Одно разви-
вается ради другого и наоборот. 
Такая структура не касается 
только АО «АТЦ» - здесь зани-
маются исключительно растени-
еводством .

В ЖИВОТНОВОДСТВЕ, по-
хоже, дела налаживаются. По 
сводке на 29 мая валовой на-
дой по району составляет 10660 
килограммов молока (меньше 
прошлогоднего на 852 кг). На 
фуражную корову уровень про-
шлого года перкрыли на 100 
граммов (10,4 кг). Самый высо-
кий надой на фуражную корову 
на Готопутовской ферме - 12 кг. 

Товарность молока по району 
составляет 97 %, а на Ворсихин-
ской и Курмановской фермах 
соответственно 107 % и 103 %. 
Жирность – 3,8%. 

Сдано на молокоприёмный 
пункт 9113 килограммов молока. 
В зачёте - 10314 кг.

Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.

ФИНИШ БЛИЗОК 1 июня – Международный день защиты детей
С праздником, детвора!

    УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ СОРОКИНСКОГО РАЙОНА!
Поздравляю вас с Международным днём защиты детей!
Все условия для развития и обучения детей в нашем районе созданы и 

приятно отметить, что большинство ребят этим пользуются и достигают 
значительных успехов. Ежегодно Почётная Книга Детства пополняется 
большим количеством новых имён, что красноречиво говорит о достиже-
ниях в знаниях, спорте, различных конкурсах и фестивалях.

Начало лета ознаменовано замечательным праздником, после которого 
стартует работа оздоровительных лагерей и трудовых отрядов. 

От души желаю, чтобы лето для детей было весёлым и интересным! 
А взрослым – постараться сделать каникулы безопасными и увлекатель-
ными. Всем – счастья, здоровья, незабываемых впечатлений, солнечной 
погоды и радости!

    Глава района А.Н. Агеев.

27 МАЯ 2017 ГОДА  ЮБИ-
ЛЕЙНЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ОТПРАЗДНОВАЛ ВЕТЕРАН 
ТРУДА, ВРАЧ-ОТОЛАРИНГО-
ЛОГ ВЛАДИМИР ВИКТОРО-
ВИЧ НЕКРАСОВ. Не за гора-
ми ещё один важный в его 
жизни юбилей. 25 июля ис-
полнится 40 лет с того дня, 
как он впервые переступил 
порог Сорокинской цен-
тральной районной боль-
ницы. За эти годы выросло 
не одно поколение его паци-
ентов, благодарных своему 
замечательному доктору за 
профессионализм и чуткое  
отношение.                       

   Владимир Викторович ро-
дился 27 июня 1952 года в д. 
Успенка Аромашевского райо-
на в семье педагогов – Марии 
Евдокимовны и Виктора Ива-
новича Некрасовых, в которой 
было трое детей. Рос и учился 
в д. Батурино. 

   В 1970 году, получив сред-
нее образование, поступил 
на факультет лечебного дела 
Тюменского государственного 
медицинского института. По-
чему именно туда? Владимир 
Викторович объясняет это тем, 
что его родственники по мами-
ной линии были фельдшера-
ми. Медпункт, в котором рабо-
тал дядя Коля, находился в д. 
Сорочкино, где жила бабушка 
Володи. Часто гостя у неё, бу-
дущий  сорокинский  лор-врач  
приходил к дяде на работу и с 
интересом наблюдал за всем, 
что там происходило. Ещё 

один его дядя работал хирургом 
в Вагайском районе, затем пере-
брался в Тюмень. Пример дяди 
Пети тоже повлиял на профес-
сиональный выбор Владимира. 

Успешно окончив вуз и ин-
тернатуру, в 1977 году молодой 
врач Владимир Некрасов по 
распределению приехал в Со-
рокинский район и устроился на 
работу по специальности в Со-
рокинскую ЦРБ. С тех пор живёт 
здесь, состоявшись и как врач, 
и как глава хорошей дружной 
семьи. Вместе с женой Ниной 
Афанасьевной, с которой позна-
комился ещё на 1 курсе инсти-
тута (она была студенткой фар-
макологического факультета),  

воспитал двух дочерей – Еле-
ну и Наталью. Сегодня у супру-
гов Некрасовых трое внуков и 
маленькая правнучка Софья.

   За четыре десятка лет 
служения медицине доктору  
Некрасову всякое пришлось 
повидать: и жизнь пациентам 
спасал, и роды во время де-
журства принимал,  и детским 
врачом работал. Спасал жизни 
людей он не только как врач, 
но и как донор – Владимир 
Викторович  награждён знаком 
«Почётный донор РФ».

Стать хорошим специали-
стом в своей области  наряду 
с институтскими наставниками 
ему помогли лор-врач  Соро-
кинской больницы Владимир 
Леднев, а также работавшая в 
лор-кабинете медсестра – Ев-
докия Ионовна Скалыга, за что 
юбиляр им очень благодарен. 

 За свой плодотворный труд 
В.В. Некрасов награждался 
многими почётными грамота-
ми и благодарственными пись-
мами, но самая высокая награ-
да для врача всё же – любовь 
пациентов и уважение коллег. 

  Уважаемый Владимир 
Викторович, с юбилеем Вас! 
Примите от ваших земляков 
искреннюю благодарность за 
ваш повседневный труд, кото-
рый так необходим людям, за 
верность врачебному долгу и 
большую самоотдачу! Здоро-
вья, добра, благополучия!

  Марина ЛАКМАН.
      Фото автора.

  С юбилеем, доктор! На заседании оперативного 
штаба Тюменской области по ох-
ране лесов от пожаров, которое 
провёл в понедельник, 29 мая, за-
меститель губернатора Евгений 
Заболотный, обсудили исполне-
ние поручений губернатора Вла-
димира Якушева по усилению 
профилактической работы по 
недопущению возгораний, теку-
щую ситуацию в муниципаль-
ных образованиях региона. 

  В режиме видеоконференц-
связи в совещании приняли уча-
стие руководители муниципали-
тетов, сотрудники МЧС и МВД 
на местах.

    Как отметил Евгений Заболот-
ный, главная задача – обезопасить 
леса и населённые пункты от по-
жаров и исключить любую вероят-
ность возникновения чрезвычай-
ной ситуации, связанной с огнём.

По данным управления МЧС по 
Тюменской области, с начала по-
жароопасного сезона произошло 
99 лесных пожаров на общей пло-
щади более 590 га. Наибольшее их 
число зарегистрировано в Тюмен-
ском, Нижнетавдинском районах и 
Заводоуковском городском округе. 
Кроме того, за этот же период об-
наружено и потушено 173 ланд-
шафтных пожара на площади 1292 
га. Наибольшее их количество про-
изошло в Тюменском районе - 53, 
Тюмени- 38.

    Благодаря сформированным 
патрульным группам и привлече-
нию всех возможных видов мони-
торинга, в том числе и космическо-
го, позволяющего в ежедневном 
режиме регистрировать термиче-
ские точки, в регионе оперативно 
выявляются возгорания и пожары. 
Они ликвидируются в первые сут-
ки с момента обнаружения, в обяза-

тельном порядке проводятся меро-
приятия по поиску виновных. 

 Статистика свидетельствует, 
что главный фактор возникнове-
ния возгораний – человеческий. 
Несмотря на действующие запре-
ты, некоторые граждане сжигают 
на своих участках мусор и сухую 
траву, что приводит к возникнове-
нию пожаров. Только с начала года 
специалисты федеральной пожар-
ной службы 1055 раз реагировали 
на возгорание травы и 670 - на воз-
горание мусора. По этим фактам 
установлено 558 виновных, в отно-
шении которых возбуждены адми-
нистративные дела.

 На совещании неоднократно 
поднималась тема ужесточения на-
казания в отношении виновников 
пожаров. Главам муниципалитетов 
и сельских поселений поручено 
усилить профилактическую работу, 
особенно в населённых пунктах, 
граничащих с лесными массивами.

«Ни на один день нельзя снижать 
внимание к этой проблеме. Ветер 
сильный, любое возгорание может 
привести к серьёзным последстви-
ям.  Каждый случай возгорания 
на территории региона должен 
детально разбираться, в том чис-
ле устанавливаться его виновные, 
которых нужно привлекать к ответ-
ственности», – резюмировал замгу-
бернатора.

Пресс-служба Губернатора 
Тюменской области.

Не снижать внимание к проблеме!



   ОТЗВЕНЕЛИ, ОТШУМЕЛИ  
ПО ВСЕЙ РОССИИ ПРАЗДНИ-
КИ ПОСЛЕДНЕГО ЗВОНКА. 
ПРОШЛИ ЭТИ МЕРОПРИЯТИЯ  
СИМВОЛИЧЕСКОГО  ПРОЩА-
НИЯ СО ШКОЛЬНЫМ ДЕТ-
СТВОМ И В ШКОЛАХ НАШЕГО 
РАЙОНА. 

 С некоторых пор  в СОШ № 1 
установилась хорошая традиция 
проводить торжественную ли-
нейку «Последний звонок» в рай-
онном Доме культуры. Утром 24 
мая по дороге туда от школы № 
1, образуя  живой ручеёк, дружно 

неслись на его весёлых волнах вы-
пускники, учащиеся, педагоги.  С 
разных сторон спешили  родите-
ли. Ровно в 10 начался праздник, 
собравший их всех в очередной 
раз в общую семью под названием 
«Первая школа». Этому событию 
предшествовала серьёзная подго-
товка, благодаря чему мероприя-
тие прошло организованно,  краси-
во и буквально на одном дыхании. 
Вела его педагог-организатор Н.А. 
Шнайдер.  

    Выпуск  2017 года  для  школы  
юбилейный – семьдесят пятый! 
Может быть, поэтому в тот день 
выше обычного поднялся градус 
эмоций. Весёлый смех быстро сме-
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нялся светлыми слезами грусти, 
появляющимися  от нахлынув-
ших воспоминаний, которых было 
очень  много. С самого начала на 
эту волну зал настроили сами вы-
пускники – вокальная группа (на 
снимке слева – направо) в составе 
Анастасии Челноковой, Кристины 
Мейер, Евгения Кирьянова, Дианы 
Шаяхметовой, исполнив  всена-
родно любимую песню «Куда ухо-
дит детство».

Дружными аплодисментами и 
стоя зал встретил героев торжества 
– 11-й класс. Красивые,  взволно-

ванные, с алыми лентами «Вы-
пускник», 23 вчерашних одиннад-
цатиклассника в сопровождении 
своего любимого классного руко-
водителя, учителя истории и об-
ществознания  Бахэт Казбековны 
Ахметовой,  гордо прошествовали 
по залу.  Среди них – отличники, 
победители олимпиад, лауреаты 
всевозможных конкурсов и фести-
валей и просто хорошие, добрые 
ребята.

Звучит гимн России. Торже-
ственная линейка открыта.  На-
чалась она с зачтения приказа о 
допуске выпускников 2017 года  к 
государственной итоговой аттеста-
ции и тёплых напутственных слов 

директора школы О.А. Голенду-
хиной. Затем ребят со значимой в 
их жизни вехой поздравил глава 
Сорокинского муниципального 
района А.Н. Агеев. Александр Ни-
колаевич пожелал им успешной 
сдачи экзаменов и осуществления 
поставленных целей.

 Найдя самые сокровенные сло-
ва, любимых  учеников привет-
ствовали их первые учителя – В.И. 
Губина и И.Н. Кожевникова.                                         

 Трогательным было привет-
ствие первоклассников. Дав вы-
пускникам наказ в стихах, ребята 
спели для них напутственную 
«Песню о дружбе».   Каждый  вы-
пускник  получил от первоклашек  
талисман на  удачу – большую  и 
яркую «пятёрку», изготовленную 
ими самостоятельно. 

 Таких творческих подарков 
было ещё много – песни в испол-
нении хоров младших и средних 
классов, народного коллектива 
«Визит», Никиты Рудэ и яркие 
танцы образцового коллектива 
«ART DANСE».

 С приветственным словом к 
воспитанникам обратилась Б.К. 
Ахметова, для которой они – са-
мый первый её выпуск. Пожелав 
ребятам лёгких вариантов  и мак-
симальных баллов на ЕГЭ, по-
ступления в учебные заведения, 
о которых мечтается и, напомнив, 
что они – самые талантливые и  
уникальные, Бахэт Казбековна ска-
зала:

  –  Я не чувствую, что есть «вы» 
и «я», я чувствую,  есть «мы», и это 
– одна  большая душа! 

   Не успела она договорить, как 
её ученики, в мгновение ока «взле-
тев» на сцену из зала, доказали 
это, сомкнувшись  вокруг люби-
мого учителя в тесный круг. Ребята 
обнялись и застыли так на мгно-
вение, словно перед скорым вы-
ходом  во взрослую жизнь хотели 
обменяться со своим наставником 
силами и душевным теплом.              

   Педагоги вручили выпускни-

кам памятные знаки «По-
следнего звонка – 2017» 
– маленькие золотистые 
колокольчики. Заверши-
ла торжественную часть 
песня-пожелание выпуск-
никам  в исполнении Мак-
сима Ружина, во время ко-
торой зрители поднялись 
с мест и громко аплодиро-
вали прекрасному союзу 
школьных друзей.

 Юбилейный выпуск 
2017 года много добрых слов ска-
зал в адрес О.А. Голендухиной, а 
затем, как маме большой школь-
ной семьи,   вручил ей памятную  
медаль «Мать-героиня» с юбилей-
ной надписью «75». 

С сердечным приветствием и 
напутственным словом от всех 
родителей к ребятам обратилась  
С.В. Мейер. Когда Светлана Васи-
льевна закончила читать стихотво-
рение-обращение к дочери, её дочь 
Кристина, подойдя к маме, дрожа-
щим от близких слёз голосом про-
читала ответные строчки. 

Их тихий диалог громом чувств 
отозвался в сердцах зрителей. 

А потом для  юбилейного вы-
пуска школы № 1,  будто подводя  
итог школьной жизни, прозвучал 
последний звонок. Права его по-
дать удостоились выпускник Гав-
рил Босыгин и первоклассница 
Ангелина Долгих.                                                                     

Праздник продолжила  следую-
щая его часть – «Чествование вы-
пускников и их ответное слово». 
Она  подарила  не меньше эмоций. 

Сначала ребят, согласно номина-
циям, победителями которых они 
стали («Лучшая мужская роль», 
«Самый остроумный актёр», «Са-
мый талантливый солист» и др.), 
наградили их любимые педагоги, 
подарив затем коллективную пес-
ню-напутствие. А затем наступил 
звёздный час выпускников. Песни, 
танцы, юмористические сценки – 
целый калейдоскоп талантов об-
рушили они на своих благодарных 
зрителей.   

Прозвучали проникновенные 
слова благодарности родителям 
и педагогам. От  наплыва чувств  
глаза влажнели даже у сдержан-
ных мужчин. 

   В конце праздника, выйдя на 
улицу и загадав желания,  выпуск-
ники дружно отпустили в голубое 
весеннее небо белоснежные воз-
душные шары с начертанными на 
них своими именами. Пусть же 
осуществятся самые смелые их 
мечты! В добрый час, выпускники!

 Марина ЛАКМАН.
 Фото автора.

Последний звонок  – школьной жизни итог

Сегодня 50-летний юбилей 
отмечает человек, находя-
щийся на передовой жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
которое справедливо  назы-
вают отраслью жизнеобеспе-
чения.  

Главный инженер ООО 
«СКС», ветеран труда Вадим 
Владимирович Долгих являет-
ся   одним из тех, на ком лежит  
огромный  груз ответственно-
сти  за обеспечение комфортных 
условий  проживания  людей, за 
стабильную и бесперебойную 
работу больницы, школ, уч-
реждений и предприятий  Со-
рокинского района. По словам 
директора «СКС» Петра Ми-
хайловича Кузьмина, ему повез-
ло работать с таким высококва-
лифицированным специалистом, 
прекрасно разбирающимся в 
технике и технологиях ЖКХ, от-
ветственным, трудолюбивым, бо-
леющим за своё дело  человеком, 
каким  является Вадим Владими-
рович. В.В. Долгих занимается 
внедрением современных техно-
логий для экономии энергозатрат 
в производстве. Профессиональ-
ные качества юбиляра высоко 
оценивают и остальные члены 
коллектива, в котором он пользу-
ется заслуженным уважением.                                     

    В.В. Долгих – коренной  со-
рокинец. Родился 31 мая 1967 
года в семье  Лидии Фёдоровны 
и Владимира Константиновича 
Долгих. К сожалению, отец рано 
ушёл из жизни. Вадиму и его 
младшему брату Валерию отца 
заменил Алексей Петрович Чечу-
лин. За его доброе сердце, за по-
мощь и поддержку братья очень 
ему благодарны. 

Окончив десятилетку, Вадим 
поступил в техникум радиоэлек-
троники, получил профессию 
регулировщика радиоаппарату-
ры. Дальше – служба в армии, в 

спасательном флоте. Призывался  
на Тихоокеанский  флот (служил 
в Хабаровске, Владивостоке), де-
мобилизовался – с Черноморского 
(Севастополь, Николаев, Одесса).  
Был командиром отделения ком-
прессорщиков, получил удостове-
рение легководолаза. По словам 
юбиляра, главное, чему его научи-
ла армия – дисциплинированно-
сти, качеству, без которого трудно 
добиться успеха в жизни. 

    По окончании  службы Вадим 
вернулся в родное село. Месяца 
через два познакомился с будущей 
женой – уроженкой Сорокино Еле-
ной Ивановой. Через год, в 1989 
году, родилась молодая семья Дол-
гих. Сегодня супруги вместе уже 
более четверти века. Воспитали 
сына Вячеслава, который вместе 
с женой Татьяной и сыном Тимо-
феем  живёт в Сорокино,  трудится  
инспектором охраны окружающей 
среды Сорокинского отдела Госо-
хотуправления Тюменской обла-
сти. 

Но вернёмся в то время, когда 
Вадим работал в котельной Соро-
кинской ЦРБ, куда устроился сразу 
по возвращении из армии.  Когда 

котельную  передали в ведение 
комхоза, началась и по сей день 
продолжается карьера В.В. Дол-
гих на этом предприятии. За это 
время он трудился оператором га-
зифицированной котельной, затем 
– ответственным за газовое хозяй-
ство комхоза, мастером-теплотех-
ником, инженером, а с 2007-го он 
– главный инженер ООО «СКС». 
Вот такой славный путь, такой по-
ступательный   карьерный рост. В 
настоящее время идёт 27-й год его 
службы в коммунальном хозяй-
стве. 

   Должность главного инжене-
ра непроста и очень ответственна. 
Одна из её особенностей, по мне-
нию юбиляра, – влияние на резуль-
тат работы человеческого  факто-
ра, потому что в этом деле так или 
иначе всё равно всё завязано на 
человеке. Работа на предприятии 
ЖКХ тесно связана с внедрением 
новых технологий и интенсивным 
использованием новой техники, 
поэтому самое главное – безопас-
ность её эксплуатации.  Работ-
ники – обычные  живые люди, у 
которых  разные возможности,  
самочувствие, да и  настроение, в 
конце концов, поэтому всегда есть 
вероятность развития непредви-
денной ситуации. В таких случаях 
очень важно быстро среагировать 
и приять верное решение. Ещё 
одна из особенностей техническо-
го руководителя – необходимость 
постоянно следить за появлением 
в отрасли новых разработок и тех-
нологий и способствовать их вне-
дрению на своём предприятии, а 
также пристально следить за каче-
ством обеспечения жильцов ком-
мунальными услугами. 

Предположив, что должность 
главного инженера помимо мно-
жества других обязанностей вклю-
чает необходимость постоянного 
общения с населением в целях 
объяснения, убеждения или переу-

беждения, внушения и др., поин-
тересовалась, какая черта харак-
тера помогает юбиляру в этом. 
Вадим Владимирович убеждён-
но ответил: «Главное в общении 
с населением – спокойствие». 
Только спокойно можно обсуж-
дать и решать возникающие про-
блемы. 

   Характеризуя свой коллектив, 
В.В. Долгих отметил, что состав-
ляют его  люди ответственные, 
надёжные, знающие  свои обя-
занности и прекрасно выполня-
ющие их, работать  с ними  ком-
фортно.

«Мне нравится моя работа, 
потому что  я люблю узнавать и  
изучать  новое,  а здесь это прихо-
дится делать постоянно, – сказал 
Вадим Владимирович. – Пред-
приятие наше многопрофильное,  
объём работ большой, работать 
здесь очень интересно». 

Чтобы знать ещё больше, не-
сколько лет  назад В.В. Долгих 
окончил факультет менеджмента 
Московского института комму-
никативных технологий. Инте-
ресно было узнать, чем увлека-
ется юбиляр. В ответ услышала: 
«Моё главное увлечение – рабо-
та. Для того, чтобы отдохнуть, 
восстановить силы, мне хватает 
одного дня, а потом я начинаю по 
ней скучать». 

Недавно услышала выражение, 
которое в полной мере можно 
отнести к юбиляру и его работе: 
«Если любишь своё дело, труд-
ных  задач не бывает, бывают 
только  интересные». Новых ин-
тересных задач Вам, уважаемый 
Вадим Владимирович! Крепкого 
здоровья, оптимизма, неиссякае-
мой энергии! 

Спасибо за ваш многолетний 
добросовестный труд! С юбиле-
ем!

 Марина ЛАКМАН.
 Фото автора.

ЮБИЛЕИ, ЮБИЛЯРЫ На ответственном посту
Хорошо 
поработали 
аисты
ЗА ЧЕТЫРЕ МЕСЯЦА 2017 

ГОДА В СОРОКИНСКОМ 
РАЙОНЕ НА СВЕТ ПОЯ-
ВИЛОСЬ 48 МЛАДЕНЦЕВ. 
МАЛЬЧИКОВ - 25, ДЕВОЧЕК 
- 23.

Все детки желанные и люби-
мые, поэтому родители нарека-
ли их именами значительными  
и символичными  для семьи. 
Самыми популярными оказа-
лись имена Артём и Ксения. 
Редкие сегодня имена - Степан 
и Ярослава достались двум 
юным жителям района.

За четыре месяца родилось 8 
первенцев, 16 – вторыми, 11 – 
третьими. В пяти семьях приба-
вилось по четвёртому младен-
цу, в трёх семьях – по пятому, а 
в четырёх семьях – по шестому.

Заведующая Сорокинским 
отделением ЗАГС Ирина Косо-
вец считает, что это хорошие 
показатели. 

Ай, да аисты! В Год экологии  

хорошо позаботились о взаимо-
отношениях организмов, сооб-
ществ между собой и с окружа-
ющей средой.

                        Л. Ильина.

    В Год экологии
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КОЛИЧЕСТВО СУБЪЕКТОВ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА ИСТЁК-
ШИЙ ГОД ВЫРОСЛО НА 6,7%. 
НА ТАКУЮ ЖЕ ВЕЛИЧИНУ 
УВЕЛИЧИЛСЯ ОБОРОТ ПРО-
ДУКЦИИ (УСЛУГ), ПРОИЗ-
ВОДИМЫХ МАЛЫМИ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ МИКРОПРЕДПРИЯТИ-
ЯМИ И ИНДИВИДУАЛЬНЫМИ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ. 

За 2016 год среднесписоч-
ная численность работников 
(без внешних совместите-
лей) по малым предприятиям 
(включая микропредприятия) 
превысила 120 тысяч чело-
век или 105,4% к 2015 году. 

По итогам прошлого года объ-
ём инвестиций вырос на 14,5% 
и составил 261,5 млрд. рублей. 
За 10 лет в регионе введено в 
эксплуатацию 35 новых про-
мышленных производств, 9 из 
которых открыли иностранные 
компании. В этом году планиру-
ется завершить ещё 21 проект 
по созданию новых промыш-
ленных производств и глубокой 
модернизации действующих. 
В 2017 году готовятся к началу 
реализации 17 новых индустри-
альных проектов.

Владимир Якушев также 
остановился на вопросах под-
держки предпринимательства в 
Тюменской области. «Несколь-
ко лет назад мы поддержали 
инициативу Деловой России о 
введении  в регионе морато-
рия на рост налогов для малого 
бизнеса и оставили упрощён-
ную систему налогообложения 
на уровне в 5% до 2020 года. 
А для большинства предприни-
мателей, начинающих бизнес 
в  производственной сфере,  
ввели полное освобождение от 
налогов на первые два года», - 
сообщил он и добавил, что каж-
дый инвестиционный проект в 
регионе получает комплексную 
поддержку. Она состоит из ряда 
налоговых льгот. Автоматиче-
ски обнуляется налог на иму-
щество для любого инвестора, 
вложившего более 300 миллио-
нов рублей в обрабатывающие 
секторы. Снижается для таких 
проектов и налог на прибыль в 
части региональной составляю-
щей.

Полностью возвращается 
предприятиям (включая малый 
и средний бизнес) первый взнос 
по договорам лизинга нового 
оборудования. При этом сам 
первый взнос может составлять 
до половины стоимости этого 
оборудования без учёта НДС.

«Только по этой форме под-
держки за семь лет более ты-
сячи трехсот  предприятий 
получили субсидию и приобре-
ли более пяти тысяч позиций 
нового оборудования. В резуль-
тате создано почти  10 000 
новых рабочих мест»,  – под-
черкнул Владимир Якушев.

Для создания новых пред-
приятий через Инвестиционное 
агентство выдаются инвести-
ционные займы под ставку 7% 
годовых на 5 лет с лимитом до 
50 миллионов рублей под один 
проект. В 2017 году продолжит-
ся кредитование сельскохозяй-
ственных предприятий под 3% 
годовых под реализацию не-
больших фермерских проектов. 
Земельные участки для реали-
зации  инвестиционных проек-
тов в муниципалитетах области 
предприниматели получают 
по упрощенной и ускоренной 
процедуре без торгов. Пра-
вительство, Инвестагентство 
и Агентство инфраструктур-
ного развития сопровождают 
все крупные, средние и малые  
проекты в части быстрого и 
комфортного для инвестора 
разрешения вопросов по пре-
доставлению и оформлению 

земли, получению технических 
условий, разрешений на строи-
тельство, актов ввода в эксплу-
атацию. Для удобства такого 
сопровождения все действия 
сторон регламентированы, а 
для каждого муниципалитета 
составлен  план развития тер-
ритории, включающий в себя 
5-7 ключевых проектов, способ-
ных улучшить их экономику в 
ближайшей перспективе. 

Сейчас на сопровождении 
находится 490 инвестиционных 
проектов с объёмом инвести-
ций 1,6 трлн. рублей. Глава об-
ласти заметил, что дальнейшее 
индустриальное развитие об-
ласти в значительной степени 
связано с созданием  индустри-
альных парков и экономических 
зон. В 2016 году их открыто три: 
в Тюмени (индустриально-ло-
гистический парк ДСК-500), а 
также индустриальные парки 
в посёлках Боровский и Боган-
динский Тюменского района. 

Резидентам таких площадок 
земельный участок предостав-
ляется в аренду по цене от 
ста до треёсот рублей в месяц 
за гектар. Все сети и дороги 
подводятся бесплатно, а ре-
гиональные налоговые льготы 
предоставляются автоматиче-
ски в рамках отдельно приня-
того закона. Плюс подключа-
ются инструменты финансовой 
поддержки. Эти условия уже 
привлекли на площадки ин-
дустриальных парков девять 
компаний-резидентов, три из 
них уже ведут строительные 
работы. Еще шесть начнут 
строительство новых заводов в 
ближайшее время. В процессе 
подачи заявок ещё 12 компа-
ний.

«Сейчас мы приступили к 
созданию  агроиндустриально-
го парка в городе Ишим, кото-
рый будет формироваться и 
работать по таким же прин-
ципам комплексности льгот и 
преференций, что и действую-
щие индустриальные парки», - 
объявил губернатор.

Глава региона акцентиро-
вал, что важно не просто со-
хранить существующие темпы 
роста экономики и реализации 
инвестиционных проектов. На 
первый план выходят вопросы 
наращивания сбыта произво-
димой продукции, а также по-
вышения производительности 
труда и конкурентоспособности 
региональной экономики в це-
лом.

«Не стоит забывать и о 
качественной составляющей 
экономического роста. В этой 
связи необходимо сосредото-
чить внимание на развитии 
инновационных и высокотех-
нологичных производств. И 
мы отчётливо осознаем, что 
комплексный подход должен 
действовать и в поддержке 
инноваций. Мы объединили 
технопарк, бизнес-инкубатор 
и индустриальные парки, на-
ходящиеся ранее в различных 
учреждениях и организациях, в 
Агентство инфраструктурно-
го развития Тюменской обла-
сти. Оно дает всю указанную 
поддержку по принципу «одно-
го окна», попутно экономит 
немалые средства на содер-
жании персонала и объектов 
недвижимости и обеспечивает 
полный цикл сопровождения 
проектов от идеи до серийно-
го производства и выхода на 
международные рынки»,  – по-
делился губернатор.

В этом году правительство 
Тюменской области разрабо-
тало комплексную  программу 
развития инноваций. Глава ре-
гиона обозначил пять основных 
направлений этой программы.

ПЕРВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ — 
это создание трехуровневой си-
стемы финансовой поддержки. 
К дополнительно действующей 
программе развития инноваций 
с бюджетными грантами и суб-
сидиями, начинает действовать 
новая система инновационных 
займов до 3 млн. рублей под 
3% годовых на 3 года для под-
держки стартапов. Создан Клуб 
бизнес-ангелов Тюменского 
технопарка, в который вошли  
пятьдесят влиятельных бизнес-
менов, готовых собственными 
деньгами поддерживать разра-
ботки инноваторов. Сформиро-
ван фонд венчурного капитала. 

«В будущем  мы  хотим 
получить в технопарке эф-
фективно действующий ин-
новационный хаб, в который 
заходят инновационные идеи, 
а выходят профинансирован-
ные проекты. С этой целью 
мы приглашаем к тесному со-
трудничеству венчурные фон-
ды, инвестиционно-венчурные 
банки и компании, специализи-
рующиеся на приобретении и 
раскрутке стартапов. Мы го-
товы  предоставить  рабочие 
места в нашем технопарке, 
обеспечить поток идей и раз-
работок не только из Тюмен-
ской области, но и из других 
регионов»,  – выразил готов-
ность к совместной работе гу-
бернатор.

ВТОРОЕ НАПРАВЛЕНИЕ -  
это упрощение доступа к знани-
ям, современным инновацион-
ным идеям, образовательным 
технологиям и носителям ми-
рового опыта. В рамках проекта 
«Школа инновационного мыш-
ления» студентам, молодым 
ученым и предпринимателям 
доступны не только классиче-
ские лекции Стэнфордского, 
Бакинского университета, Мо-
сковской школы управления 
«Сколково», но и выступления 
практиков, известных иннова-
торов. 

ТРЕТЬЕ – это формирование 
точек притяжения активной ин-
теллектуальной молодежи и 
создание коммуникационных 
пространств, содействие появ-
лению новых проектов, чтобы 
с помощью наставников выра-
щивать эти проекты от идеи до 
реализации. Уже с июня в тех-
нопарке заработает бесплат-
ная Школа  программирования. 
Ежегодно в этой школе  плани-
руется обучать несколько сотен 
программистов. Еще одной точ-
кой притяжения станет нетвор-
кинг-кафе – летняя резиденция 
Школы инновационного мышле-
ния, на площадке которой будет 
проходить апробация и защита 
проектов молодых инновато-
ров.

ЧЕТВЁРТОЕ НАПРАВЛЕНИЕ  
– содействие международной 
интеграции и технологическому 
развитию региона. Школа бес-
платного делового английского, 
первыми выпускниками которой 
стали резиденты бизнес-ин-
кубатора, начала свою работу 
при Тюменском технопарке, 
где проходит обучение основам 
внешнеэкономической деятель-
ности. В планах давать твердый 
деловой английский 120-150 
тюменским предпринимателям 
и инноваторам ежегодно. 

«Прорабатывается формат 
центра трансферта техно-
логий, функционирование ко-
торого также обеспечит  тю-
менский технопарк. Именно по 
такому принципу работает 
масштабный проект произ-
водства лизина в Ишиме. Со-
здали опытное производство 
сукралозы в Тюмени. Проекти-
руем производство бетулина в 

Тюменском районе. Двигаемся 
по пути реализации проектов 
по производству фруктозы, 
лактозы, ксантана. В планах 
коммерциализация добычи и 
переработки йода. Команда 
департамента инвестицион-
ной политики и технопарка 
выступают «точкой сборки», 
где встречается инвестор 
и научно-техническая коман-
да, обеспечивающая создание 
либо трансфер технологии. 
Это направление мы считаем 
чрезвычайно важным», - указал 
Владимир Якушев.

ПЯТОЕ НАПРАВЛЕНИЕ  – со-
здание комплексной системы 
благоприятствования для раз-
вития IT-сферы в Тюменской 
области. Большинство разви-
тых экономик мира  растут за 
счёт активного внедрения и ис-
пользования IT-технологий. Се-
годня в Тюменской области дей-
ствуют 17 центров молодежного 
инновационного творчества, 
лабораторий по робототехнике 
и программированию. Создает-
ся  детский технопарк «Кванто-
риум» (инициатива реализуется 
совместно с Агентством стра-
тегических инициатив). Откры-
ты новые центры молодежного 
инновационного творчества в 
Ишиме и Тобольске. Более 300 
дипломированных специали-
стов ежегодно выпускают два 
университета.

В целях комплексной под-
держки IT-отрасли разработан 
законопроект «О государствен-
ной поддержке и развитии от-
расли информационных техно-
логий в Тюменской области». 
Уже поступил в областную 
думу и закон, предусматрива-
ющий ставку УСН (упрощенной 
системы налогообложения) в 
размере 1%. Для компаний, 
использующих общую систему 
налогообложения, будет введе-
на и пониженная ставка налога 
на прибыль (в части, уплачива-
емой в областной бюджет)  – в 
размере 14%.

Правительством будет суб-
сидироваться приобретение 

      Владимир Якушев обозначил задачи 
и направления инновационного развития

ПОСЛАНИЕ К ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ

дорогостоящего серверного 
оборудования и суперкомпью-
теров. Тюменские IT-предприя-
тия будут включаться в реестр 
Минкомсвязи, что позволяет 
получать налоговые льготы при 
начислении и выплате заработ-
ной платы. 

«Крупным корпоративным 
заказчикам наших разработок 
мы готовы возвращать до 5% 
их стоимости, стимулируя 
таким образом сбыт,  – со-
общил глава региона.  – Соб-
ственникам новых офисных 
центров в Тюмени мы готовы 
предложить льготную став-
ку по налогу на имущество с 
тем, чтобы они в свою оче-
редь (за счёт сэкономленных 
ресурсов) вводили кратно сни-
женную арендную ставку для 
IT-компаний. А ряд объектов 
недвижимости, находящихся в 
собственности государства и 
государственных организаций, 
мы будем передавать и уже пе-
редаем в льготное пользова-
ние таким компаниям»,  – до-
бавил он.

 
Идёт работа по  созданию в 

регионе дата-центра и банка  
вакансий, включающего в себя 
информацию о программистах, 
готовых работать в Тюменской 
области. Банк будет открыт для 
пользования приходящим в ре-
гион IT-компаниям.

Весь цикл развития IT-эконо-
мики в регионе разбит на не-
сколько задач:

1. Доступные и недорогие 
офисы.

2.   Доступные кадры.
3.  Комплексная налоговая и 

финансовая поддержка.
4.  Доступный государствен-

ный и корпоративный заказ на 
IT-разработки.

5.   Продвижение и поддержка 
сбыта IT- продукции.

«Поэтапно отвечая на эти 
вопросы, мы хотим сформиро-
вать в нашем регионе новую 
активно растущую отрасль 
экономики»,  – резюмировал 
глава области. 

Пинигинцы в лидерах
24 МАЯ В СПОРТКОМПЛЕКСЕ « СИБИРЬ» СОСТОЯЛИСЬ  
РАЙОННЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПО РУССКОЙ ЛАПТЕ 
НА КУБОК МАУ ДО «СОРОКИНСКАЯ ДЮСШ « СИБИРЬ». 

В соревнованиях приняли участие команды Пинигинского, 
Ворсихинского, Готопутовского, Покровского сельских поселе-
ний.

 По результатам встреч первое  место заняла команда Пини-

гинского  сельского поселения, обладательницей второго ме-
ста стала  команда Готопутовского сельского  поселения, на 
третьем месте  –  команда Ворсихинского сельского поселения.

       И. ШАТУНОВ.
                                                 Фото. Е. ГУБИНА. 

         СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ


